

Suivre sa morale

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

﴿ يَا أَيُّهَا الَّذِينَ آمَنُوا اسْتَجِيبُوا لِلَّهِ وَلِلرَّسُولِ إِذَا دَعَاكُمْ لِمَا

يُحْيِيكُمْ ۗ ﴾

سورة الأنفال الآية 24

عَنْ أَبِي هُرَيْرَةَ عَنِ النَّبِيِّ ﷺ :

« كُلُّ أُمَّتِي يَدْخُلُونَ الْجَنَّةَ إِلَّا مَنْ أَبَى »

، قَالُوا: يَا رَسُولَ اللَّهِ، وَمَنْ يَأْبَى؟ قَالَ: «مَنْ أَطَاعَنِي دَخَلَ الْجَنَّةَ

وَمَنْ عَصَانِي فَقَدْ أَبَى»

البخاري، الاعتصام، الاعتصام 2

Mes chers frères !

Allah le Très-Haut a envoyé des prophètes pour guider l'humanité. Grâce à la révélation, ces prophètes ont été des annonceurs de bonne nouvelle, des avertisseurs, ainsi que des flambeaux diffusant la lumière autour d'eux. Dans le Coran, Allah (azwj) nous présente Son Prophète (saw) en disant : « **Nous ne t'avons envoyé qu'en miséricorde pour l'univers.** »¹ et « **Et tu es certes, d'une moralité parfaite.** »² Le Coran nous dit aussi qu'il est le plus bel exemple pour les croyants. C'est pourquoi il est très important pour nous d'étudier sa vie pour mieux le comprendre. En effet, tout au long de sa mission prophétique, le Messager d'Allah (saw) a remplacé le polythéisme par le monothéisme, l'injustice par la justice, l'hostilité par la fraternité. Il a remplacé l'ignorance par le savoir, la guerre par la paix ; par sa justice et sa générosité, il a été le plus bel exemple pour l'humanité. Grâce à ses réformes dans les domaines politique, familial, économique, social, culturel et moral, il a remplacé la mentalité de "l'ignorance" (jâhiliya) par une société nouvelle fondée sur la paix, la justice et la fraternité.

Chers croyants !

Pour que l'être humain puisse atteindre de telles vertus, il doit prendre le Messager d'Allah (saw) pour guide dans toutes ses affaires. Comme le dit le verset cité au début du sermon, Allah le Très-Haut ordonne : « **Ô vous qui croyez! Répondez à Allah**

et au Messager lorsqu'il vous appelle à ce qui vous donne la vraie vie. »³ Prendre exemple sur notre bien-aimé Prophète (saw) n'est pas une simple parole, mais un acte de soumission sincère du cœur. L'aimer, c'est penser comme lui, vivre comme lui, être juste, miséricordieux et digne comme lui. Une vie éclairée par sa Sounna apporte à la fois honneur en ce monde et paradis dans l'au-delà. Écouter sa parole, c'est adopter sa moralité et considérer comme le plus grand honneur le fait d'appartenir à sa communauté. Le suivre en exemple, c'est avoir assez de grandeur d'âme pour pardonner à celui qui nous fait du tort, assez de délicatesse pour éviter de blesser nos proches. C'est sourire comme lui et faire preuve de patience face à l'injustice. Celui qui cherche à lui ressembler embellit sa vie ici-bas et dans l'au-delà.

Je voudrais terminer ce sermon par un hadith. Notre Prophète (saw) a dit : « *Tous les membres de ma communauté entreront au Paradis, excepté ceux qui auront refusé. Les compagnons ont demandé : "Ô Messager d'Allah ! Et qui donc refuserait ?" Il répondit: "Quiconque m'aura obéi entrera au Paradis et quiconque m'aura désobéi, aura refusé d'entrer au Paradis."* »⁴

Que les prières, les salutations et les bénédictions d'Allah soient sur notre Prophète, sa famille, ses compagnons et sa noble descendance ! Amin.

¹ Sourate Anbiyâ, 21:107

² Sourate Kalam, 68:4

³ Sourate Anfâl, 8:24

⁴ Boukhârî, l'tisam, 2